

Bericht an den Gemeinderat

Bearbeiter: Kicker Michael

GZ: A 8 – 77405/2017-74

Ausschuss für Finanzen, Beteiligungen,
Immobilien sowie Wirtschaft und Tourismus

BerichterstellerIn: *OR. Max Frolich*

Betreff: Baudirektion,
Sicherheitsmaßnahmen in der Innenstadt;
Budgetvorsorge über € 590.000
in der AOG 2018

Graz, 17.5.2018

Die Baudirektion beantragt die haushaltsplanmäßige Vorsorge über € 590.000 und begründet dies wie folgt:

Die europaweite Zunahme von sogenannten Rammangriffen, damit sind Attacken mit Fahrzeugen gemeint, hat das Erfordernis gezeigt, hier entsprechende bauliche Vorkehrungen zu treffen. Graz hat ja bereits eine solche Amokfahrt im Juni 2015 erleben müssen. Um die entsprechenden Grundlagen zu schaffen, hat ein Team aus Polizei, MD-Sicherheitsmanagement und Citymanagement auf Basis polizeilicher Erkenntnisse Plätze im innerstädtischen Bereich dahingehend beurteilt, wie exponiert sich diese Lokalitäten gegenüber etwaigen Rammangriffen darstellen. Daraus folgend wurden der Hauptplatz (von der Sporgasse kommend), der Lendplatz und der Kaiser Josef Platz aufgrund ihrer Lage und hohen Publikumsfrequenz mit der höchsten Priorität versehen. Bei der Gestaltung der Hindernisse wurde darauf Wert gelegt, nach dem Prinzip „security by design“ Möglichkeiten zu wählen, die einerseits einen hohen Schutz ergeben und sich andererseits funktionell in den öffentlichen Bereich einfügen, wie Stadtmobiliar oder Bäume.

Folgende Maßnahmen sind geplant:

- Lendplatz € 124.200,--:

Am Bauernmarkt Lendplatz ist mit Sicherheitsgefahren aus der Volksgartenstraße und den beiden Richtung Süden verlaufenden Straßenzügen zu rechnen. Es wird daher vorgeschlagen im nördlichen Platzbereich des Bauernmarktes multifunktionale Sicherheitselemente aus Granit aufzustellen. Die Ausrichtung hält sich an das Grundmuster der Granitsteinpflasterfläche und nimmt Rücksicht auf die Anordnung der Markttische und Gehwege im Marktbereich. Ergänzt soll diese Möblierung mit der Errichtung von drei zusätzlichen Baumstandorten werden.

- Kaiser-Josef-Platz € 97.290,--:

Der Kaiser-Josef-Platz ist vor allem aus der Richtung Süden führenden Fahrbahn der Franz-Graz-Allee gefährdet. Aus diesem Grund wird die Errichtung eines verstärkten Ampelmastes an der Kreuzung Franz-Graf-Allee / Kaiser-Josef-Platz und entlang der nordwestlichen Straßenflucht des Kaiser-Josef-Platzes Sitzelemente aus Granitsteinen mit Holzaufgabe angestrebt.

- Sporgasse / Ballhausgasse € 225.354,--:

Das Gefährdungspotential der Sporgasse ist vor allem aus dem Bereich der Paulustorgasse gegeben. Als Lösungsansatz ist hier an die Errichtung eines Maßnahmenbündels bestehend aus einer technischen Polleranlage in Verbindung mit Baumstandorten in hochliegenden Baumscheiben angedacht.

- Hofgasse € 141.312,--:

Die Hofgasse ist vor allem aus dem Bereich der äußern Hofgasse / Freiheitspaltz gefährdet. Auf Grund der Gegebenheiten im Straßenraum kann hier nur eine technische Polleranlage Abhilfe schaffen.

Den derzeit zu erwartenden und angeführten Projektkosten liegt eine Grobkostenschätzung der Stadtbaudirektion zu Grunde. Darin enthalten sind sämtliche Errichtungskosten, Honorare, Nebenkosten und Reserven, sowie die notwendige USt. Mit der Umsetzung der Baumaßnahmen soll im Sommer 2018 begonnen werden, mit der Fertigstellung ist im Herbst 2018 zu rechnen. Die veranschlagten Finanzmittel werden also zur Gänze im Jahr 2018 fällig.

Die Bedeckung von € 590.000 soll durch eine Umschichtung aus dem Investitionsfonds-Bereich Bürgermeisteramt erfolgen.

Der Ausschuss für Finanzen, Beteiligungen, Immobilien sowie Wirtschaft und Tourismus stellt daher gemäß § 95 Abs. 1 des Statutes der Landeshauptstadt Graz, LGBl.Nr. 130/1967 i.d.g.F. den

A n t r a g ,

der Gemeinderat wolle beschließen:

In der AOG 2018 werden folgende Budgetveränderungen beschlossen:

5.61200.002450 „Straßenbauten, Sicherheitsmaßnahmen“ (AOB: BD und DKL:BD003)	€	+590.000,--
6.61200.346000 „Investitionsdarlehen von Kreditinstituten“	€	+590.000,--

Die Bedeckung von € 590.000 erfolgt durch eine Umschichtung aus dem Investitionsfonds-Bereich Bürgermeisteramt – der aktuelle Stand über Höhe und bisherige Verwendung des Investitionsfonds geht aus der Ausschussinformation für den Ausschuss für Finanzen, Beteiligungen, Immobilien sowie Wirtschaft und Tourismus hervor.

Die Bearbeiter

Michael Kicker
elektronisch gefertigt

Der Finanzdirektor:

Dr. Karl Kamper
elektronisch gefertigt

Der Finanzreferent:

Dr. Günter Riegler
elektronisch gefertigt

Vorberaten und einstimmig/mehrheitlich/mit Stimmen angenommen/abgelehnt/unterbrochen in der Sitzung des Ausschusses für Finanzen, Beteiligungen, Immobilien sowie Wirtschaft und Tourismus am 17.5.2018

Die SchriftführerIn:

Reigauer

Der Vorsitzende:

[Handwritten signature]

Der Antrag wurde in der heutigen öffentlichen nicht öffentlichen Gemeinderatssitzung

bei Anwesenheit von GemeinderätInnen

einstimmig

mehrheitlich (mit Stimmen /..... Gegenstimmen) angenommen.

Beschlussdetails siehe Beiblatt

Graz, am 17.5.2018

Der/die SchriftführerIn:

[Handwritten signature]

	Signiert von	Kicker Michael
	Zertifikat	CN=Kicker Michael,O=Magistrat Graz, L=Graz,ST=Styria,C=AT,
	Datum/Zeit	2018-05-08T13:01:42+02:00
	Hinweis	Dieses Dokument wurde digital signiert und kann unter: https://sign.app.graz.at/signature-verification verifiziert werden.

	Signiert von	Kamper Karl
	Zertifikat	CN=Kamper Karl,O=Magistrat Graz, L=Graz,ST=Styria,C=AT,
	Datum/Zeit	2018-05-09T08:16:34+02:00
	Hinweis	Dieses Dokument wurde digital signiert und kann unter: https://sign.app.graz.at/signature-verification verifiziert werden.

	Signiert von	Riegler Günter
	Zertifikat	CN=Riegler Günter,O=Magistrat Graz, L=Graz,ST=Styria,C=AT,
	Datum/Zeit	2018-05-09T17:50:27+02:00
	Hinweis	Dieses Dokument wurde digital signiert und kann unter: https://sign.app.graz.at/signature-verification verifiziert werden.